

Adressiert an

Gewählte Mitglieder
der Fachschaftsvertretung der NatFak
der Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

**Einladung zur
10. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

01. Mai 2017

hiermit möchte ich euch herzlich zur 10. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2016/17 einladen. Sie wird am Dienstag, den 09.05.2017, um 18 Uhr im Sprecher*innenratsgebäude in der Turnstraße 7 im 1. Stock stattfinden.

Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße
Felix Lammermann

Vorläufige Tagesordnung zur 10. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2016/17 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

TOP 1: Formalia

- 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.3. Festlegung der Tagesordnung

TOP 2: Gäste

- 2.1. Patrik Stör (Referent für Internationalisierung der NatFak)

TOP 3: Berichte

- 3.1. Neues von den FSIn
- 3.2. Konvent
- 3.3. Fakultätsrat
- 3.4. Probleme mit dem Prüfungsamt
- 3.5. NatFak Jobmesse
- 3.6. Sonstige Kurzberichte

TOP 4: Mails und Post

TOP 5: Aktionen

- 5.1. Vernetzungstreffen
- 5.2. NatFak-Rallye
- 5.3. NatFak-Party
- 5.4. Sprechstunden

TOP 6: Finanzielles

- 6.1. Haushaltsmittel Anträge
- 6.2. Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge

TOP 7: Verschiedenes

- 7.1. Neues/Zweites Logo der FSV Nat
- 7.2. Fester Sitzungstermin
- 7.3. Termine in der nächsten Zeit
- 7.4. Sitzungsfeedback
- 7.5. Nächste Sitzung

Protokoll der 10. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

9. Mai 2017

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollant

Felix Lammermann fsv@flammermann.de +49 (0) 160 96 433 175	Lisa Dietrich lisa.dietrich@fau.de +49 (0) 176 56 904 486
----------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Anwesend

Felix Lammermann ^{FS, FR}	18.29 – 22.06 Uhr
Stefanie Völker ^{FR}	18.29 – 22.06 Uhr
Sandra Keller ^{FR}	18.29 – 21.45 Uhr
Manuel Deubler	18.29 – 22.06 Uhr
Christoph Schüßlbauer	18.29 – 22.06 Uhr
Lisa Dietrich	18.29 – 22.06 Uhr
Kai Waldmann	18.29 – 22.06 Uhr
Susanne Fernolendt	18.29 – 22.06 Uhr
Benita Lohbauer ^{Gast, Phys. Geo.}	18.29 – 22.06 Uhr
Irina Kirchberger ^{Gast, Geowiss.}	18.29 – 22.06 Uhr
Sophia Villmow ^{Gast, Geowiss.}	18.29 – 22.06 Uhr
Marius Neuss ^{Gast, Mathematik}	18.29 – 18.36 Uhr
Adrian Filip ^{Gast, Biologie}	18.29 – 22.06 Uhr
Patrik Stör ^{Gast, Internat. NatFak}	18.29 – 19.00 Uhr

Anwesende Stimmen: 9 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–	
Sandra Keller ^{FR}	21.45 – 22.06 Uhr
–	
Klara Kaspari	18.29 – 22.06 Uhr
–	
–	
–	

Beginn: 18.29 Uhr

Ende: 22.06 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 2: Gäste	1
2.1. Patrik Stör (Referent für Internationalisierung der NatFak)	1
TOP 3: Berichte	2
3.1. Neues von den FSIn	2
3.2. Konvent	3
3.3. Fakultätsrat	3
3.4. Sonstige Kurzberichte	4
TOP 4: Mails und Post	5
TOP 5: Aktionen	6
5.1. Vernetzungstreffen	6
5.2. NatFak-Rallye	6
5.3. NatFak-Party	6
5.4. Sprechstunden	7
TOP 6: Finanzielles	8
6.1. Haushaltsmittel Anträge	8
TOP 7: Verschiedenes	9
7.1. Fester Sitzungstermin	9
7.2. Termine in der nächsten Zeit	9
7.3. Sitzungsfeedback	10
7.4. Nächste Sitzungen	10

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix und Lisa protokollieren die Sitzung.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 8 Vertreter*innen anwesend, es gibt 1 Stimmrechtsübertragungen, folgendermaßen sind wir mit 9 Stimmen beschlussfähig.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird nur leicht geändert. Es werden folgende Untertagesordnungspunkte als Unterpunkte in den Untertagesordnungspunkt „Sonstige Kurzberichte“ verschoben, da sie nur sehr wenig Inhalt haben:

→ „Probleme mit dem Prüfungsamt“ und „NatFak Jobmesse“.

Des weiteren werden folgende Untertagesordnungspunkte gestrichen, da sie keinen Inhalt haben werden:

→ „Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge“ und „Neues/Zweites Logo der FSV Nat“.

TOP 2: Gäste

2.1. Patrik Stör (Referent für Internationalisierung der NatFak)

Patrik Stör ist Referent für Internationalisierung der Naturwissenschaften Fakultät und will uns berichten, wie es derzeit um die Internationalisierungsbestrebungen an der Universität und speziell an der NatFak steht.

Das „Re-Audit: Internationale Hochschule“ läuft derzeit wieder. Dabei handelt es sich um eine Art Akkreditierung, bei welcher man auch Input von außerhalb erhält. Anders als die richtige Akkreditierung muss dieses Re-Audit nicht gezwungenermaßen durchgeführt werden, jedoch will man dies tun, um das Siegel der Hochschulrektorenkonferenz zu erhalten.

Als Gutachter für die FAU dienen hierbei der Präsident der Academic Cooperation Association und ehemaliger Präsident der *Universiteit van Amsterdam* (Niederlande), Herr Prof. Dr. Noorda, sowie die Prorektorin für Internationalität und regionale Verankerung der *Universität St. Gallen* (Schweiz), Frau Prof. Dr. Landfester. Diese haben bemängelt, dass es bisher kein Alleinstellungsmerkmal der FAU unter den europäischen Hochschulen gibt. Des weiteren sollen mehr Studierende ein Auslandssemester anstreben und die Internationalität in Lehrveranstaltungen (Stichwort: *international classroom*) muss vorangetrieben werden.

Der erste Selbstbericht der FAU wurde bereits eingereicht und nach Überarbeitung nochmals eingereicht. Besonders wichtig für die Internationalisierung an der NatFak sind dabei die Punkt 3 (Verbesserung der Rahmenbedingungen zur Steigerung der Incomer-/Outgoer-Mobilitäten) und 4 (Sprachliche Diversität und Internationalität in Curriculum und in der Verwaltung fördern). Hieraus ergeben sich unterschiedliche Ziele, die erreicht werden wollen.

Patrik fragt uns, ob wir spontane Ideen haben, um die Internationalisierung an der NatFak voranzu-

treiben: „Was macht Internationalisierung für euch aus?“ Dabei findet Patrick die Themen M7 (Ausbau der Beratungs- und Informationsangebote zur Mobilisierung von Auslandsinteressierten), M10 (Implementierung eines Zertifikates „Interkulturelle Kompetenzen für Studierende und Promovierende der FAU“) und M11 (Ausbau von Lehrangeboten mit internationalen Aspekten) besonders interessant.

Patrick bittet uns darum, ihn zu informieren, wenn Studierende der NatFak an uns mit Verbesserungsvorschlägen zur Internationalisierung herantreten oder uns sonst etwas zu Ohren kommt. Alle Fachbereichsverantwortlichen sollen die Bitte an die entsprechenden FSIs weitergeben. Es gibt ansonsten keinen größeren Arbeitsauftrag, er war hauptsächlich hier, um uns zu informieren.

Die FSV Nat freut sich sehr über den Besuch von Patrik und auch darüber, dass sie hinsichtlich Internationalisierung auf dem Laufenden gehalten wird, da dieses Thema doch öfter Mal in anderen Gremien angesprochen wird, man jedoch nur wenig Informationen mitbekommt.

TOP 3: Berichte

3.1. Neues von den FSIs

Biologie/ILS/LAG: Die FSI Biologie/ILS/LAG ist derzeit recht zufrieden damit, wie es läuft. Die FSI wurde nach dem Beinahe-Aus im letzten Semester wiederbelebt und es sind immer wieder kleinere und größere Aktionen geplant. Derzeit beschäftigt man sich mit den Vorbereitungen für das Sommerfest.

Am Mittwoch, den 10.05.2017, veranstaltet die FSI einen Spieleabend und lädt alle herzlich hierzu ein.

Mathe/Physik: Am Samstag, den 19.04.2017, wurde wieder durch die Fränkische Schweiz gewandert, dass kam wie immer sehr gut bei den Studierenden an.

Am Sonntag danach, dem 20.04.2017, gab es einen internen Arbeitstag, an welchem diverse Probleme (Aufräumen der Daten, Dokumentieren von Aktionen und so weiter) angepackt wurde. Er war sehr produktiv und auch spaßig. Außerdem beginnt am Freitag, den 12.05.2017, das Strategiewochenende im Physikum, an welchem es Vorträge und Workshops geben soll.

In der FSI Mathe/Physik laufen derzeit ebenfalls hauptsächlich die Vorbereitungen für das Sommerfest.

Geographie: Die FSI Geographie hat nun einen regelmäßigen Sitzungstermin und trifft sich ab sofort wöchentlich am Donnerstag. Außerdem wurde Benita zum neuen Vorstand der FSI gewählt.

Derzeit laufen die Vorbereitungen für die Teilnahme an der Bundesfachschaftentagung, sowie für die GeoFete, welche am Freitag, den 12.05.2017, stattfinden wird.

Das FSV Vernetzungstreffen wurde positiv aufgenommen. Das freut die FSV besonders!

Geowissenschaften: Derzeit ist die GeoFeier in Planung, welche am Freitag, den 26.05.2017, ab 21 Uhr im Omega stattfinden wird.

Das Department hat den Studierenden der Geowissenschaften (inoffiziell) untersagt im und um das Gebäude herum Alkohol zu konsumieren bzw. auszuschenken, um den Ruf des trinkenden Geowissenschaftlers nicht zu bestätigen. Die FSV hat keine klare Meinung dazu, aber findet, dass Studierende alt genug sind, um ihre eigenen Entscheidungen zu treffen. Auch hinsichtlich ihres Alkoholkonsums und ihrer Wirkung nach außen.

Auch in der FSI Geowissenschaften ist das FSV Vernetzungstreffen gut angekommen, das freut die FSV sehr!

Die FSI hat des weiteren ihr FSI-Zimmer, welches aufgrund der Abgeschlossenheit ohnehin nie genutzt wurde, verloren.

Chemie/MoWi: In der FSI Chemie/MoWi gibt es ebenfalls einen festen Sitzungstermin (bzw. Sitzungstermine). Beginnend mit Donnerstag, dem 11.05.2017, wird die Sitzung wöchentlich alternierend mittwochs und donnerstags um 18 Uhr stattfinden.

Das Planungstreffen zum Sommerfest hat am Sonntag, dem 07.05.2017, stattgefunden und es geht auch hier voran.

Da das Referat L1 (Rechtsabteilung) das Department Chemie weiterhin aufgrund der Portfolioprüfungsproblematik unter Druck setzt, wird sich das Department wohl den Vorgaben beugen. Für den Umgang mit den Portfolioprüfungen hat der Studiendekan bereits einen Plan aufgestellt. Außerdem sollen Schlüsselqualifikationen in die Prüfungsordnungen der Chemie aufgenommen werden.

Der Umzug ins Neue Chemikum ist (erneut) auf einen bestimmten Zeitraum festgelegt worden. Er soll noch dieses Jahr (2017) stattfinden.

Pharmazie und Lebensmittelchemie: Wir wissen nichts neues.

3.2. Konvent

Es gibt ein neues Mitglied im Sprat, dafür hat die stellvertretenden Konventsvorsitzende ihre Arbeit niedergelegt, es werden also weiterhin zwei weitere Sprat-Mitglieder gesucht.

Update aus der Konventssitzung, die unmittelbar auf diese FSV Sitzung folgte: Ein neuer stellvertretender Konventsvorsitz wurde ernannt. Da dieser vorher schon Sprat Mitglied war, werden weiterhin zwei weitere Sprat-Mitglieder gesucht.

Das Guerilla Gardening Projekt läuft langsam an und sucht weiterhin Helfer und Interessierte! Außerdem arbeitet man jetzt mit dem neu besetzten Referat Ökonomie zusammen.

3.3. Fakultätsrat

Seit der vorletzten FSV Sitzung gab es zwei Fakultätsratssitzung. Auf der letzten FSV Sitzung wurde nicht aus dem Fakultätsrat berichtet, da zu wenige Fakultätsratsmitglieder auf der FSV Sitzung anwesend waren.

Fakultätsratssitzung vom 11.01.2017: Es wurde das endgültige Konzept der Sprachen- und Integrationsprüfung bestätigt. Außerdem ergab sich laut Bericht aus dem Fakultätsgespräch zur Internationalisierung, dass die „neu aufgenommene Immatrikulationsvoraussetzung von Deutschsprachkenntnissen mindestens auf dem Niveau von Level A1 in der Anwendungspraxis kaum ein Immatrikulationshinderung darstellen wird“.

Des weiteren wurden in der Prüfungsordnung für das Lehramt Mathematik kleine Änderungen vorgenommen, um der Problematik der Portfolioprüfungen entgegenzuwirken. In der Allgemeinen Prüfungsordnung für Mathematik wurden ebenfalls minimale unbedenkliche Änderungen vorgenommen.

Fakultätsratssitzung vom 15.02.2017: Die Lange Nacht der Wissenschaft wird am Samstag, den 21.10.2017, stattfinden und die naturwissenschaftliche Fakultät wird wieder stark involviert sein. Mit Fakultätsrat wurde der Planungsstatus, Anforderungen an die Fakultät und finanzielle Aspekte der Veranstaltung vorgestellt.

Durch das 1000 Professoren-Programm bekommt die NatFak einige wenige neue Professuren, diese verteilen sich voraussichtlich auf die Biologie, die Chemie und die Pharmazie, da hier entsprechende Anträge gestellt wurden bzw. werden sollen.

Der neue BAföG-Beauftragte für das Department Physik ist Prof. Sahlmann. Es gibt zwei neue BAföG-Beauftragte für den Fachbereich Geowissenschaften, welche dann für alle Studiengänge der Geowissenschaften verantwortlich sein sollen. Diese sind namentlich Prof. Haase und Prof. Stollhofen. Außerdem gibt es übergangsweise bis zur den regulären Neuwahlen einen neuen Gleichstellungsbeauftragten für den Fachbereich Geographie, namentlich Dr. Thomas Sokoliuk.

Des weiteren wurde die Prüfungsordnung für das Lehramt Mathematik erneut überarbeitet, da das Referat L1 die zuvor verabschiedete Fassung als rechtswidrig beurteilt hat. Die Überarbeitung wurde in einer Eilentscheidung des Dekans verabschiedet, damit sie rechtzeitig im Senat bearbeitet werden konnte. Besonders glücklich ist man damit nicht, deshalb gab es den eindringlichen Hinweis des Dekans, dass ein solches Vorgehen in Zukunft nicht mehr durchzuführen ist.

3.4. Sonstige Kurzberichte

a. Probleme mit dem Prüfungsamt

Stefanie hat nochmal mit Herr Purr, dem Chef des Prüfungsamts, wegen des Prüfungsamts der Mathematik gesprochen. Dabei hat sich ergeben, dass das Prüfungsamt der Mathematik doch nicht in die Halbmondstraße umziehen soll, weil es dort kein Platz mehr gibt. Um den Problemen in der letzten Zeit wenigstens etwas entgegenzuwirken, soll eine Mitarbeiterin in der Halbmondstraße neue Kompetenzen bekommen und im Krankheitsfall der eigentlich Verantwortlichen die Aufgaben des Prüfungsamts der Mathematik übernehmen können.

b. NatFak Jobmesse

Die Arbeit, die eigentlich alle FSIs zusammen machen wollten (laut einem gemeinsamen Entschluss auf dem FSV Vernetzungstreffen im Sommersemester 2016), macht derzeit Michael Enders quasi alleine. Das fehlende Engagement (bzw. das Verlassen der Universität) der Personen, die sich damals bereit erklärt haben die Sache mit anzupacken, ist bedauerlich.

Was bisher geschah:

1. FSIs um Hilfe bei der Suche nach interessanten Firmen gebeten → nur wenig Rückmeldung, im Grunde nur von FSI Mathe/Physik und FSI Geographie
2. Professor*innen aller Departments um Hilfe bei der Suche nach interessanten Firmen gebeten → mehr Resonanz und einige Firmen gesammelt
3. Michael, Felix Lammermann und Sebastian Lotter haben Firmen kontaktiert und nach Interesse an der Contact befragt → mäßiger Erfolg, bei vielen gar kein telefonischer Kontakt möglich
4. Treffen von Michael und Felix mit der Messeleitung zum Absprechen des weiteren Vorgehens → Michael und Felix werden sich im Orga-Team der Contact (Corga) engagieren
5. Offizielle Anschreiben wurden von der Messeleitung postalisch und/oder per Mail an viele der von Michael gesammelten Firmen versandt

Die FSV bestärkt ihr Unterstützung nochmals und hofft, dass sich noch tatkräftige Unterstützer*innen (aus den Reihen der FSIs) finden!

TOP 4: Mails und Post

E-Mail erhalten von **Ingwer Andersen** am **24.04.2017** um 16.53 Uhr

Betreff | Einladung zum Auftakt Berufungsportal der FAU am 11.05.2017

Inhalt | Veranstaltung, um das neue Berufungsportal der FAU zu demonstrieren.

Umgang | Stefanie hat sich bereits für die Veranstaltung angemeldet, um die FSV Nat zu vertreten.

E-Mail erhalten von **Kevin Bradenstein** am **27.04.2017** um 23.00 Uhr

Betreff | Doodle/Terminklick: Großes Wahlwerbungs-Treffen feat. Referat PR

Inhalt | Es wird darum gebeten an einem großen Treffen zur Wahlwerbung 2017 teilzunehmen. Dafür soll ein Doodle ausgefüllt werden.

Umgang | Hat Felix bereits getan. Ergebnis wurde in einer Mail vom 08.05.2017 verkündet. Termin ist Samstag, der 13.05.2017, um 14 Uhr in Raum 02.152, Informatik-Hochhaus, Martensstraße 3. Kommt gerne vorbei und macht mit!

E-Mail erhalten von **Fiona Pye** am **29.04.2017** um 17.27 Uhr

Betreff | Studying at Erlangen

Inhalt | Hat Interesse an der FAU zu studieren und bittet um Informationen über einen Studiengang der Geowissenschaften.

Umgang | Sandra antwortet und leitet sie weiter zu der FSI Geowissenschaften.

E-Mail erhalten von **Veronika Stengl** am **01.05.2017** um 23.07 Uhr

Betreff | BuFaTas/BuFaKos - FSIn hassen diesen Trick ;)

Inhalt | Bitte des Sprats die FSIn über die Existenz und das Konzept von Bundesfachschafentagungen aufzuklären, da es anscheinend FSIn gibt, die diese Veranstaltungen noch nicht kennen.

Umgang | Bundesfachschafentagungen sind in der NatFak unter den FSIn gut bekannt. Felix hat bereits geantwortet.

E-Mail erhalten von **Susanne Kühhorn** am **03.05.2017** um 10.27 Uhr

Betreff | biertische und baenke des sprecherrat

Inhalt | Es wurde eine Biergarnitur nicht zurück in den Keller gebracht, die verantwortliche Gruppe soll sich bitte darum kümmern.

Umgang | Wir haben keine Bänke des Sprats genutzt und wissen auch nicht, wer das in letzter Zeit getan hat.

TOP 5: Aktionen

5.1. Vernetzungstreffen

Sommersemester 2017: Das Vernetzungstreffen hat am Samstag, den 06.05.2017, regulär stattgefunden. Es waren insgesamt 26 Personen aus sechs von sieben Fachbereichen anwesend. Vor allem die Diversität der Teilnehmer*innen wird von der FSV geschätzt.

Es gab wie geplant Vorträge und Thementische, welche dieses Mal viel Austausch und kaum Arbeitsaufträge bzw. konkrete Ergebnisse zu Tage gefördert haben. Trotzdem waren die Thementische ein Erfolg und die FSIs konnten sich untereinander austauschen und vernetzen.

Eines der wenigen Ergebnisse war, dass man Veranstaltungen anderer FSIs verstärkt untereinander bewerben will. Dies kann sich vor allem auch im Teilen der Veranstaltungen anderer FSIs auf Facebook äußern.

Hinsichtlich des Vorstudiums/GOS sollen von den FSIs in einem kleinen Heft alle relevante Informationen über die FSIs und das Studium an der NatFak für Interessierte zusammengestellt werden. Mehr Informationen hierzu kommen noch per Mail von Klara.

Einige anwesende aktive FSIs*innen und zwei ehemalige FSIs*innen haben sich zur Bunten FSIs-Liste für die Hochschulwahlen 2017 zusammengeschlossen.

Auch finanziell gesehen verlief das Vernetzungstreffen wie erwartet. Die Kosten für das konsumierte Bier wurden von den Teilnehmer*innen sofort beglichen. Die Bezuschussung des Grillens seitens der FSV beläuft sich auf etwa 40 €. Alkoholfreie Getränke im Wert von weniger als 50 € wurden konsumiert. Die Kosten für die belegten Brötchen belaufen sich auf etwa 100 €.

Spontanes Feedback der Anwesenden:

- Die vegane Option beim Essen war sehr sinnvoll und sollte wieder angeboten werden.
- Es war super, dass so viele FSIs da waren.
- Stefanie fand, dass die Thementische unterschiedlich stark produktiv waren und fände eine bessere Planung durch die FSV vor allem hinsichtlich der Vorbereitung der Tischverantwortlichen gut.

Es wäre toll, wenn wir weiteres Feedback aus den FSIs bekommen. Uns interessiert vor allem, was euch gestört hat, wir freuen uns aber natürlich auch über positives Feedback!

5.2. NatFak-Rallye

Die Fristen für Anmeldung der Veranstaltung wurden leider weit überschritten, daher gab es eine Abstimmung per Umlauf, ob die Veranstaltung verschoben werden oder nicht stattfinden soll. Dieses Umlaufverfahren kam zu dem Ergebnis, dass die Rallye dieses Semester **nicht** stattfinden wird.

Mindestens in der Geographie, der Chemie und der Physik gibt es bereits Ideen, um den Fachbereich bei einer solchen Rallye vorzustellen. Sollte die Rallye also doch nochmals aufleben, kann man auf diese Ideen zurückgreifen.

5.3. NatFak-Party

Klara und Felix waren bei Zirkel, dabei hat sich ergeben, dass der Inhaber des Zirkels an einem Samstag im Sommer keine Kooperation mit einer FSV (oder FSI) machen möchte, da er meint, dass zu wenig Gäste kommen würden. Freien Eintritt für die Teilnehmer*innen unseres Bierpongturniers können wir

vorzuverlegen und zusammen zu schieben, sodass mehrere Termine in einer Woche stattfinden, dafür jedoch alle Termine noch vor den Hochschulwahlen stattfinden.

Die Sitzung kommt überein, dass es sinnvoller ist den Zeitraum einzuschränken und dafür die Hochschulwahlen besser bewerben zu können. Der Zeitraum wird dementsprechend auf den 05.06.2017 bis 23.06.2017 festgelegt.

Der Modus vom Wintersemester und auch die Teams von damals sollen beibehalten werden, jedoch soll jedes Team möglichst in einem anderen Fachbereich als letztes Mal auftreten.

Susanne kümmert sich um die Einteilung und versendet diese bis zur nächsten Sitzung per Mail.

TOP 6: Finanzielles

6.1. Haushaltsmittel Anträge

Antrag von der FSI Geographie: Der Antrag zur Bezuschussung des Besuchs der Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) der Geographie in Bonn steht zur Abstimmung. Es wollen sieben Personen fahren, wobei sich die Anmeldegebühr pro Person auf 30€, sowie die Fahrtkosten pro Person auf 38€ belaufen. Die beantragten Gesamtkosten belaufen sich also auf 476 €. Ergebnis der Abstimmung:

- Antrag voll bezuschussen: 0
- Antrag nach dem Konzepts für die Bezuschussung von BuFaTas kürzen: 9
- Antrag nicht bezuschussen: 0
- Enthaltung: 0

Die Reise wird also, entsprechend unseres Konzepts für die Bezuschussung von BuFaTas, für fünf der sieben Personen mit jeweils mit 50€ bezuschusst. Dies enthält zum einen die vollen Fahrtkosten für fünf Person, sowie teilweise die Anmeldegebühren für fünf Personen.

Da die Anträge für Bundesfachschaftentagung dieses Semester bisher eher gering ausfallen, kann eventuell nach der Reise (und vor der Abrechnung) der Restbetrag noch nach-bewilligt werden, wenn keine andere Finanzierungsmöglichkeit – außer die Last privat zu tragen – gefunden werden kann.

Antrag von der FSI Geowissenschaften: Der Antrag zur Bezuschussung des Besuchs der Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) der Geowissenschaften in Hamburg wird erneut abgestimmt, da es nach längeren Verhandlungen nicht möglich war, Mittel des Departments zur Verfügung gestellt zu bekommen, und der FSI Geowissenschaften auch keine eigenen Mittel zur Verfügung stehen. Es wurden bereits 150€ für drei Personen bewilligt, der ursprüngliche Betrag belief sich auf 243€ für drei Personen.

Es soll zur Kenntnis genommen werden, dass die teilnehmenden Personen die übrigen Kosten privat übernehmen müssten. Dies wurde bereits letztes Semester (von denselben Personen) getan und kann nicht erneut bewerkstelligt werden. Dies hätte zur Konsequenz, dass die Fahrt gar nicht stattfinden wird.

Es wird darüber abgestimmt den Fehlbetrag von 93€ zusätzlich zu bewilligen. Ergebnis der Abstimmung:

- Fehlbetrag bezuschussen: 6
- Fehlbetrag nicht bezuschussen: 1
- Enthaltung: 2

Die Reisekosten in Höhe von 243 € für drei Personen werden also vollständig von der FSV übernommen. Es wird erneut darauf hingewiesen, dass die FSV diesen Antrag nur voll bezuschusst, da es keine alternative Finanzierung gibt, dieses Vorgehen kann und wird nicht zum Regelfall werden!

Es wird außerdem ersichtlich, dass das bisherige Konzept zur Bezuschussung von Bundesfachschaffentagungen überarbeitet werden muss. Dazu sollen sich in den Semesterferien die dann alte und die neue FSV Gedanken machen.

Kosten für das Vernetzungstreffen: Die noch nicht durch Einnahmen gedeckten Kosten des Vernetzungstreffens belaufen sich auf insgesamt 184.61 €. Es wurde zwar bereits beschlossen, dass das Vernetzungstreffen voll bezuschusst wird, jedoch soll formaler Weise der genaue Rechnungsbetrag nochmal bestätigt werden. Es wird abgestimmt, ob der genannte Betrag für das Vernetzungstreffen erstattet wird. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 9

→ Nein: 0

→ Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen ohne Enthaltungen.

TOP 7: Verschiedenes

7.1. Fester Sitzungstermin

Der feste Sitzungstermin der FSV für das Sommersemester 2017 soll festgelegt werden. Es ist klar, dass die Sitzungen dienstags um **18 Uhr** in einem dreiwöchigen Turnus stattfinden werden. Es wird kurz darüber beraten, ob dieser Turnus am 23.05.2017 oder 30.05.2017 starten soll.

Da es bei einem Start am 30.05.2017 einige Terminkonflikte mit FSI-Veranstaltungen geben wird, werden als Termine für das Sommersemester 2017

der **23.05.2017**, der **13.06.2017**, der **04.07.2017** und der **25.07.2017**

festgelegt. Außerdem soll es Anfang/Mitte September wieder eine gemeinsame Sitzung mit neu-gewählten FSV geben.

7.2. Termine in der nächsten Zeit

GeoFete der FSI Geographie	Freitag, der 12.05.2017, ab 23 Uhr Zirkel
Unsere Fakultät – Unsere Forschung in der Physik	Dienstag, der 16.05.2017, von 12 bis 14 Uhr Physikum, Staudtstraße 7
Unsere Fakultät – Unsere Forschung in der Mathematik	Montag, der 22.05.2017, von 18 bis 20 Uhr Hörsaal 12, Cauerstraße 11
GeoFeier der FSI Geowissenschaften	Dienstag, der 26.05.2017, ab 21 Uhr Omega
Sommerfest der FSIn Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG	Dienstag, der 30.05.2017, ab 18 Uhr zwischen Block A und B, Physikum/ Biologikum, Staudtstraße 5-7
Ende Einreichung Briefwahanträge	Dienstag, der 13.06.2017 (Schriftlich)

	Dienstag, der 20.06.2017 (Persönlich)
Nachwanderung der Geographie	Dienstag, der 20.06.2017
NatFak-Party der FSV NatFak	Samstag, der 17.06.2017
Hochschulwahl 2017 (Tag 1)	Dienstag, der 27.06.2017
Hochschulwahl 2017 (Tag 2)	Mittwoch, der 28.06.2017
Bekanntgabe der Wahlergebnisse	Freitag, der 30.06.2017
Sommerfest der FSI Chemie/MoWi	Donnerstag, der 06.07.2017, ab 18 Uhr Roter Platz vor dem Hörsaalgebäude der Chemie, Egerlandstraße 3

Der genaue Zeitplan zur Hochschulwahl 2017 in Kalenderform ist unter www.fau.de/files/2016/02/Zeitplan-HSW-2017.pdf zu finden.

7.3. Sitzungsfeedback

Wir sollten die Berichte kürzer halten, damit alle Mitglieder die Chance haben bei den inhaltlichen Themen anwesend sein zu können.

Dass es wieder Essen gab, war sehr gut, auch Personen, die nicht mit gegessen haben, sagten es sieht gut aus und riecht hervorragend. Danke an Marius, Susanne, Felix und Lisa für 's Kochen. Danke an Benita, Kai, Manuel für 's Abspülen.

Die Sitzung war zwar ziemlich lang, aber dafür halbwegs entspannt. Auch der Fakt, dass die Sonne nicht schon kurz nach Sitzungsbeginn untergeht, hält die Motivation erstaunlich lange oben! Sommer ist also viel besser als Winter!

7.4. Nächste Sitzungen

Die nächste FSV-Sitzung wird am Dienstag, dem 23. Mai 2017, um 18 Uhr stattfinden. Dabei soll es wie üblich um 18 Uhr Essen geben und um 18.30 Uhr spätestens die richtige Sitzung beginnen.